

REGIONAL

Asigna Fitch calificación de A(mex) a Tampico

La perspectiva estable refleja las fortalezas y limitantes del municipio

La firma financiera Fitch Ratings asignó la calificación de A(mex) al municipio de Tampico, Tamaulipas y señaló que la perspectiva crediticia es estable.

Explicó que los principales factores que sustentan esta calificación son el nivel nulo de deuda bancaria, además de nivel bajo proyectado de deuda; generación adecuada de ahorro interno en los últimos 3 años y un nivel adecuado de liquidez.

Asimismo, un porcentaje alto de pasivos no bancarios respaldados en caja; y expectativas de crecimiento económico en la zona conurbada, debido a inversiones importantes en la ciudad.



SUMUNISTRO. El puerto es un proveedor importante de servicios para los municipios conurbados y en general para la región de la Huasteca.

En cuanto a las limitantes de la calificación se encuentran la tendencia creciente en el gasto operacional, nivel limitado de fortaleza recaudatoria; y ausencia de un sistema formal de pensiones.

Actualmente el municipio no

cuenta con deuda bancaria de largo plazo. Asimismo, no cuenta con créditos de corto plazo, líneas de cadenas productivas o proyectos de Asociación Pública Privada.

Tampico pudiera, en el mediano plazo, solicitar un crédito ban-

cario de largo plazo; sin embargo Fitch espera que una disposición moderada de deuda no presione de manera importante las finanzas municipales.

Los ingresos propios son limitados en términos de sus ingresos totales; empero se observa un dinamismo moderado en los ingresos totales. Éstos ascendieron a 823.7 millones de pesos y mostraron un crecimiento de 4.9 por ciento respecto al período anterior y los ingresos propios ascendieron a 181.6 millones de pesos, 22 por ciento del total.

En 2013 los ingresos propios mostraron un incremento de 3.5 por ciento, impulsados por un alza de 14.5 por ciento en el impuesto predial.

Por otro lado, las participaciones federales se incrementaron en 3.0 por ciento, mientras que las aportaciones del ramo 33 tuvieron una disminución de 0.2 por ciento.

De acuerdo a lo anterior, en 2013

los ingresos disponibles (IFOs) ascendieron a 675.3 millones de pesos, lo que representa un incremento de 3.5 por ciento con respecto al año anterior, y presentaron una tasa media anual de crecimiento de 2009 al 2013 de 2.4 por ciento.

En 2013 el ahorro interno totalizó 101.7 millones de pesos, monto que representó 15.1 por ciento de los IFOs. Respecto a la inversión, esta totalizó 221 millones de pesos de los cuales 102.9 millones fueron con recursos municipales.

El nivel de liquidez es elevado y representa 11.3 por ciento de los ingresos totales. Por su parte, los pasivos no bancarios ascendieron a 98.2 millones de pesos y representaron 42 días de gasto primario, nivel considerado como adecuado por parte de Fitch.

Fitch prevé que el ahorro interno en 2014 podría ser menor al observado en 2013, lo que podría afectar el nivel de inversión municipal, sin embargo, al no existir compromiso de pago de deuda bancaria, esto no presiona de manera importante las finanzas del municipio. (Redacción).